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---- En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las diecinueve horas del 
dfa veintid~s de septiembre de mil novecientos cincuenta y ocho, se
reunieron, en el Salón del Consejo Universitario, previo citatorio -
de la Rector!a, los integrantes de este Organismo para celebrar la -
sesi6n ordinaria coITeepondiente al mes de septiembre. Despu~s de -
que se pas6 lista de asistencia el Sr. Presidente deelar~ que hab!a 
qu6rum legal y que esta sesi&i no se llev6 a cabo el d!a veinte de -
acuerdo con el citatorio, por falta de qudrum. Conforme a la Orden -
del D!a dada a conocer en el citatorio se di6 lectura al acta de la
sesi6n anterior la cual, después de haber sido puesta a la considera 
ci~n de la Asamblea fu' aprobada por unanimidad. Se continu6 con la
lectura de la correspondencia recibida que :fu~ acordada en la forma 
siguiente: 1.- Nota enviada al Sr. Roberto Salazar Pompa transcri--
bi~ndole el dictamen de la Comisi6n de Grados y Revalidación de Estu 
dios aprobado por el Consejo. Acuerdo: Enterados. 2.- Nota enviada= 
a la Srita. Ma. Juana Gá'lvez C6rdova, transcribi~ndole, para su con,2. 
cimiento y efectos consiguientes, el dictamen de la Comisi6n de Gra
dos y Revalidaci6n de Estudios aprobado por el Consejo. Acuerdo: En
terados. 3.- Nota enviada al Sr. Marte Edmundo Delgado AlemM trans
oribi&ndole, para su conocimiento y efectos consiguientes, el dicta- . 
men de la Comiei~n de Grados y Revalidaci6n de Estudios aprobado po~ 
el Consejo. Acuerdo: Enterados. 4.- Nota enviada al Sr. Prof. Ernes
to Salazar G., Secretario de la Comisi6n de Grados y Revalidaoi6n de 
Estudios devolvi~ndole, para nuevo estudio, el dictamen que había -
rendido la Comisi6n relacionado con la solicitud presentada por las 
alumnas del Segundo Año de la Escuela Secundaria Nocturna. Acuerdoc
Enterados. ;.- Nota dirigida al Sr. :Prof. Ernesto Salazar G., Secre
tario de la Comisi6n de Grados y Revalidaci6n de :Estudios, enviándo
le para estudio y dictamen de la Comisi6n la solicitud de creaci~n -
de la Escuela de Ingenierí-a presentada por la Rectoría y el Plan de , 
Estudios correspondiente a la Carrera de Ingeniero Civil, Acuerdo: -
Enterados. 6.- Nota dirigida al Sr. Agustín Caballero Wario, C.P.T., ' 
Secretario de la Comisi6n de Hacienda, envimdole para estudio de di 
cha Comisi6n, desde el pimto de vista econ&nioo y tomando como base
los ingresos de la Universidad, la proposici6n de la Rectoría acerca 
de la creaoi6n de la Escuela de Ingeniería con la Carrera de Inge
niero Civil en cinco años. Acuerdo: Enterados. 7.- Nota dirigida al 
Sr. Prof. Ernesto Salazar G., Secretario de la Comis16n de Grados y 
Revalidaci6n de Estudios,mviándole para estudio y dictamen de la -
Comisi6n~la nota del Sr. Ing. Antonio Medina Hoyos, Dir ector de la.
Escuela de Agricultura y Ganadería, donde da a conocer los acuerdos 
tomados por el Consejo Técnico de dicha Escuela relacionados con la 
creacidn de la Carrera de Ingeniero .Agr&nomo Zootecnista en siete -
Años, con lm plan reformado, y el fmlciona.miento del Sexto Año de -
dicha Carrera en el mes de septiembre pr6ximo. Acuerdo: Enterados. -
8.- Nota enviada al Sr. Agustín Caballero Wario, C.P~T., Secretario 
de la Comiti6n de Hacienda, dándole a oonocer para estudio~ dicta-
men de dicha Comisi6n los acuerdos tomados por el Consejo T,cnico de 
la Escuela de Agricultura y Ganader!a, relacionados con la crea----
ci6n de la Carrera de Ingeniero AgrcSnomo Zootecnista. Acuerdos - - -
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Entera.dos. 9o- Nota dirigida a los Di·rectores de las Escuelas, Fa.cul 
tades y Academias y al Jefe del Departamento Escolar, enviándolespa
ra su conocimiento y efectos consiguientes, un ejemplar del Calenda
rio para el período escolar de 1958 a 1959, aprobado por el Consejo, 
Acuerdp: Enterados. 10.- Nota dirigida al Sr. Prof. Ernesto Salazar
G., Secretario de la Comisi6n de Grados y Revalidaci6n de Estudios,
enviándole constancia debidamente legalizada de las cali:ficaci·ones -
que obtuvo la Srita. Delia Tamayo Her.ru!ndez, en el Primer Año del J3.! 
ohillerato de Ciencias Biol6gioas que cure~ en la Escuela Preparato
ria Federal de Nogales, Sonora, para que se contináe el estudio de -
revalidaci6n de materias solicitad« por la interesada. A continuaciál 
se di6 a conocer la correspondencia recibida que fué acordada en la
forma siguiente: 1.- Dictamen de la Comisi6n de Hacienda expresando
que, tomando en cuenta el informe de auditoría correspondiente a los 
meses de diciembre del cincuenta y siete a febrero del cincuenta y -
ocho, se considera correcto el estado de contabilidad que :f'u.~ presen 
tado y se recomienda se apruebe. Puesto a la consideracidn de la - = 
Asamblea fu~ aprobado por unanimidad. 2.- Nota enviada por el Sr. -
Prof. Am.adeo Herrumdez c., Director de la Escuela Secundaria, solio! 
tando se haga un estudio de la revalidaci&n de materias solicitada -
por la Srita. Iaura Jm!rez Uribe. Puesto a la consideraoi6n de la -
Asamblea se aoord6 que se turne a la Comisi6n de Grados y Revalida-
cidn de Estudios. 3.- Nota de la Secretaría General de la Universi-
dad remitiendo para su revalidaci6n, el acta de examen a t:!tulo de -
su:fic~encia de la clase del Segundo Curso de Civismo de :Enseñanza -
Secundaria que presentd el joven Federico Seplilvedª Fernández. Pu.es
to a la consideraci6n de la Asamblea se acord6 que se turne a la Co
misi6n de Grados y Revalidaci6n de Estudios para su estudio y dicta
men. 4.- Nota de la Secretar!a General remitiendo para su revalida
ci6n el Certificado de Materias de Enseñanza. Preparatoria presentado 
por la Srita. Juana Robles Ríos para ingresar a la Facultad de Dere
cho y Ciencias Sociales. Puesto a la consideraci6n de la Asamblea se 
acord~ que se turne a la Comisidn de Grados y Revalidacidn de Estu.-
dios para su estudio y dictamen. 5.- Nota del Sr. Ing. Ilde:fonso de 
la Peña, Dir ector de Comunicaciones y Obras Pd.blioas del Gobierno -
del Estado, relacionada con la s olicitud del Gimnasio que hizo el -
Presidente del Club Internacional de la Amistad, de esta ciudad, pa
ra hacer un baile, en dicho lugar, el día once de octubre pr6ximo. -
El Sr. Rector se refirid ampliamente a la frecuencia con que no sdlo 
este edificio, sino tambitm otras dependencias de la Universid~d co
mo el auditorio, las canchas, los campos deportivos, etc., son soli
citados por loa estudiantes y por personas ajenas a esta Inatituoi6n 
y a los problemas que siempre se presentan para resolver estas peti
ciones. Se motiv6 tm cambio de impresiones y se acord~ nombrar una - · 
oomisi6n que quedd integrada por los señores Lic. Alfonso Castella-
nos Idiáquez, Prof. Ru.bén Gutiérrez Carra.IlZa, alumno Francisco Anto
nio Peña Becerril y ex-alumno Jes,1s Avila Indart para que, previo es 
tu.dio, formule un proyecto de reglamento acerca de la forma y condi= 
ciones en que deban usarse o facilitarse el gmmnasio, el auditorio, 
las canchas deportivas, la alberca y demás dependencias de esta Ins
tituaidn. 6.- Nota enviada por el Sr. Ra'dl. Gándarai Presidente del -
Club de Leones de esta ciudad, solicitando que se e permita hacer -
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uso de el gimnasio y .de los terrenos cercanos que pertenecen a esta
UniverBidad para llevar a cabo una feria con el objeto de reunir -
fondos para la construcci6n de una F.acuela en la regicm Norte de es
ta poblaoi6n. Despu~s de un cambio de impresiones donde varios de -
los representantes alumnos hicieron algunas· consideraci6nes acerca -
de los inconvenientes que se presentan al prestar los terrenos que -
se destinan a prácticas deportivas, principalmente los que limitan -
con la calle Rosales, se acord6 que una Comisidn integrada por el Sr. 
Rector y el Sr. Lic. Alfonso Castellanos Idi~quez, se pusieran de -
acuerdo con el Sr. Gmidara para resolver favorablemente su solicitud 
sin que se perjudiquen las labores educativas y los intereses del -
alumna.do. 7.- Nota del Sr. Antonio Pompa y Pompa. Director del Insti 
tuto Nacional de Antropolog!a e Historia, dirigida a la Rectoría, -
acompañando original y copias- del convenio para la oreaoicSn del rns-~ 
tituto Sonorense de Antropoloda e Historia, ya firmado por el Dire~ 
tor de dicho Institutoº Despuis de haber dado lectura, tanto a esta 
nota como al Convenio que se menciona, se tomaron los siguientes - -
acuerdos: Primero,- Se aprueba la creaoi6n del Instituto Sonorense -
de Antropología e Historia. Segundo: Se aprueba en todas sus partes 
el convenio que se celebra con el Instituto Nacional para la organi
ci6n y el :funcionamiento del Instituto Sonorense de Antropolog!a e -
Historia y se autoriza al Sr. Rector para que, en representaoi6n de -
la Universidad de Sonora, firme dicho documento, y Tercero: Que la -
creación del Instituto se haga desp~s de un estudio que determine -
la forma como pueda resolverse el problema econ6mico que se presente 
al pagar al personal administrativo de dicha dependencia, tomando en 
cuenta el ofrecimiento que hizo el Sr. Fernando Pesqueira, Direotor
de la Biblioteca y Museo, de poner dos plazas de las que paga el Go
bierno del Estado a disposio16n de dicho Instituto. 8.- Dictamen de
la Comisi6n de Grados y Revalidacicm de Estudios aprobando la crea--~ 
ci6n de la Escuela de Ingeniería con la Carrera de Ingeniero Civil -
en cinco años, con el Plan de Estudios propuesto y que inicie sus -
actividades el Primer Año en el mes de septiembre prdximo. Puesto a 
la consideracicSn de la Asamblea~ aprobado por unanimidad. 9.- - -
Dictamen de la Comis16n de Hacienda expresando que, tomando en cuen
ta el Estado de Contabilidad presentado por la Tesorer!a y despu~s -
de hacer la comparacicSn de los ingresos registrados, considera que -
la eoonom:!a de esta Institucidn permite con amplitud la iniciaci6n -
de la Escuela propuesta. Puesto a la consideraci6n de la asamblea y 
desp~s de un cambio de impresiones f'ué aprobado por unanimidad el 
dictamenº En seguida el Sr. Rector 1nf'orm6 que, por no poderse se--
guir los trmnites señalados por la 'ü3y de Enseñanza Universitaria~ 
rala des1gnaci6n de personal en la Escuela de Ingeniería, se permi= 
tía pr oponer al Sr. Ing. Arturo Delgado, quien fu~ ampliamente reco
,emdado por el Director de la Escuela Nacional de Ingeniería de la -
Universidad Nacional Aut6noma de México y quien organiz6 la Escuela- . 
de Ingeniería del Instituto Tecnol6gico de Monterre~, con estudios
en la Universidad Nacio?lal Autdnoma de M~xico y en algunas de las -
más importantes Universidades de Estados Unidos. La proposici6n tu& 
aprobada por unanimidad por lo que se nombr6 al Sr. Ing. Arturo Del
gado, Director de dicha Escuela, que, tomando en consideraoi6n los -

-----
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antecedentes de las otras Escuelas profesionales llevar~ en lo suce
sivo el nombre de Fa.cul tad de Ingeniería. 10';- Dictamen de la Comi--' 
s16n de Reglmnentos relacionado con la iniciativa presentada por el
Sr. Jesds llernández Saucedo, C.P.T., Puesto a la cans1deraci6n de la 
Asamblea y d~~s de algunos comentarios sobre la proposici6n del -
Sr. Jesús He · dez Saucedo, C.P.T., y del dictamen de la Comis16n,
se tomaron los siguientes acuerdos: Se aprueba el dictamen de la Co
misión aceptando la iniciativa del Sr. Hernández Saucedo en el sen!i 
do de que debe concederse una pensi6n vitalicia a los profesores que 
desempeñen el magisterio en la Universidad de Sonora, cuando por en-, 
fermedad o antig11edad se encuentren imposibilitados~ seguir im-
partiendo la enseñanza; igualmente se aprueba la creación de un se@ 
ro de vida a favor de los deudos de los profesores de la tJniversidaa 
de Sonora que fallezcan en Ia ~poca en que se encuentren en servicio 
activo o en la etapa en que disfruten de una pensi6n vitalicia; se -
ampl!a el dictamen en la parte correspondiente para que quede compre!! 
dido el personal adJlinistrativo y se nombra una comisi6n integrada -
por- los señores Prof. Rosalío E. Moreno, Prof. Ernesto Sal.azar G., -
Agustín Caballero Wario, C.P.T. y José Antonio Wool:folk: para que - -
contin~e ante el Sr. Gobernador del Estado y el Sr. Tesorero General, 
las gestiones que inicid la Rectoría para que el personal de la Uni
versidad se incorpore a la Direcci6n de Pensiones del EstadoQ ll.- -
Dictamen de la Comiaidn de Grados y Revalidaci6n de Estudios revali
dando materias de Enseñanza Preparatoria al Sr. Guillermo Bravo Bra
vo. Puesto a la cons1deraci6n de la Asamblea fué aprobado por unani
midad. 12.- Dictamen de la Comisi6n de Grados y Revalidación de Estu 
dios relacionado cori la creaci6n del Tercer Año de Enseñanza Secunda 
ria Nocturna. Puesto a la consideracidn de la Asamblea f'ué aprobado
por unanimidad. A continuaci6n se pas6 a tratar asuntos generales. -
El Sr. Rector informd que los maestros de la Universidad se han cla
sificado en maestros de Carrera, de Planta o de tiempo completo; ma
estros de medio tiempo y maestros ,de materias sueltas, sin que haya, 
hasta ahora, reglamento o disposiciones especiales que determinen -
las atribuciones de cada una de estas categorías de profesores, por
lo que propone que se nombre una comisión que haga el estudio co--
rrespondiente y formule un proyecto de reglamento. Se aprob~ la pro
posición y se nombrd a los señorea Ing. Antonio Medina Hoyos, Prof';
Ernesto Salazar G., y alumno Jea-da Lizárraga Garc:!a para qu4 i.ñte-
gren la Comisidn. El alumno Jesd.s Liz~r:raga Garc:!a pregunt<S si las-
6omisiones de Grados y Revalidaci6n de Estudios y de Hacienda pre--
sentaron los dictdmenes correspondientes a la Escuela de Agricultu
ra y Ganadería, habiéndosele informado que ya estaban en poder de -
la Secretaria General esos dictt!menes pero que no se habían dado a -
conocer porque el Sr. Ing. Antonio Medina Hoyos, Director de dicha
Escuela, se encontraba fu.era de la ciudad y que se consideraba nece
saria su presencia para las aclaraciones que se hicieron y loa info,t 
mes que se solicitaran. El Sr. Lic. Alfonso Castellanos propuso que 
se excitara a la Comisi6n de Reglamentos para que formulara, en el -
menor tiempo posible, el Reglamento de Sanciones para los Consejeros 
que no asisten a las sesiones. Ace~tada la p.roposic16n se encareoi6-
a los integrantes do dicha Comisicm que desde luego se pusieran a -
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trabajar para cumplir con la tarea que se les había conferido. No -
habiendo otro asúnto que tratar y siendo las veintiuna horas y quin 
ce minutos, se di6 por terminada la reuni6n levantruidose para cons
tancia la presente acta que firman de conformidad. 

EL PRESIDENTE: 

~1~ 
~ -~. 
L~ 
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